

## ENTREVISTA

# Vital para México, preservar el Pacto

□ *Las negociaciones no deben quedar atadas sólo a los intereses de los partidos, advierte Rangel Sostmann*

**Eduardo Ortega**

La aprobación de las reformas energética y fiscal son críticas para que el país pueda crecer, por lo que es necesario que los partidos políticos de oposición y el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto mantengan el espíritu del Pacto por México.

En entrevista con EL FINANCIERO, el exrector del Sistema Tecnológico de Monterrey

Rafael Rangel Sostmann, urge a las fuerzas políticas a dejar a un lado intereses de tipo político y aprovechar que México tiene todas las condiciones de ganar en el mundo.

Para el académico, no podemos seguir dejando pasar el tiempo y los años, porque en el país cada vez empiezan a agravarse más los problemas no sólo en la parte energética y financiera, sino también en materia de educación.

El también miembro de la junta directiva de Cemex considera que sin energía a precio accesible nuestra industria no puede competir y la inversión se ve limitada, y sin recursos para educación e investigación, no podemos meternos a la economía del conocimiento.

“Para mí eso es lo importante, hacer un llamado a mantener ese espíritu de sacar al país adelante y sacarlo de una manera armónica y no estar defendiendo exclusivamente nuestros intereses políticos”, asevera.

De acuerdo con Rangel Sostmann, el Pacto por México debe ser un instrumento de largo plazo, con el objetivo de poder salvar los intereses de tipo político y evitar minar la negociación por incidentes de grupos o de personas en determinados sectores.

## Reforma energética

El exrector del Sistema Tecnológico de Monterrey pone énfasis en que la importancia de impulsar una reforma energética que no sólo contemple a los hidrocarburos, sino también a las energías alternas de una manera sostenible.

Si bien “Si las mantenemos las energías alternas independientes no son económicamente sostenibles, pero ya hay maneras, el día de hoy, de hacer sistemas que se llaman híbridos para hacer un futuro sobre la energía que se descarboniza y se despetroliza, por un lado.

“Y por otro lado se empiece a incorporar poco a poco un sistema de energías alternas que van desde la biomasa, todo lo eólico, inclusive la solar, que dicen que no es sostenible; ya el día de hoy existen investigaciones que permiten incorpo-



rar la energía solar a lo que se llama la RED”, afirma.

Subraya que esta reforma es crítica para el país porque nuestro país no puede crecer si no tiene una energía que sea de bajo costo y que sea sostenible.

Con respecto a la reforma fiscal, Rangel Sostmann destaca que si no hay recursos para educación y para investigar, no nos podremos insertar a la economía del conocimiento y corremos el riesgo de quedarnos como país paralizados.

“Le voy a dar un ejemplo, la India exporta un poco menos que México, pero el 26 por ciento de sus exportaciones son de servicios de ingeniería. Si México exportara la mitad de eso tendría un superávit comercial increíble”, proyecta. ☒

“La reforma es crítica porque nuestro país no puede crecer si no tiene una energía que sea de bajo costo y que sea sostenible.”

Rafael Rangel Sostmann  
Exrector del Sistema  
Tecnológico de Monterrey



Enrique Peña Nieto con los firmantes del Pacto por México. (Foto: Cuartoscuro)